

## **Intervention ADAL du 7 novembre 2014**

*Titre : « L'image du Brésil à l'étranger, à travers Lula et sa politique externe »*

### **Brève biographie:**

Liz Fere est journaliste pour la chaîne brésilienne TV Globo à Paris, doctorante au CEMTI et chargée d'enseignement en « Analyse du discours médiatique » et « Atelier du journalisme », pour la Licence II et III, à UFR « Culture et communication » à l'Université Paris VIII. Ses recherches portent sur le journalisme internationale, la diplomatie brésilienne et l'analyse des discours politico-médiatiques.

### **Résumé:**

Cette communication vise à appréhender le rôle fondamental des discours de Lula ainsi que les initiatives de sa diplomatie pour la visibilité du pays, en tant que nouvel acteur sur la scène internationale. Avec une diplomatie plus osée et plus altruiste, liée à un grand pouvoir rhétorique de Lula, le Brésil a gagné une visibilité sur le plan mondial qu'il n'avait jamais eu auparavant. Certains éléments ont été marquants et ont influencé cette donne, tel que le positionnement diplomatique sur certains dossiers, comme : les discours de Lula, à l'exemple de celui de Davos (notamment pour la rupture avec les discours de Chavez), la médiation de Lula sur le dossier du nucléaire iranien, ou encore l'engagement de la mission de paix des Nations unies en Haïti (MINUSTAH). Lula, avec son charisme d'orateur, a donc incarné le rôle de « père des pauvres » ou de « brésilien populaire et proche du peuple », et a en même temps conquis la sphère médiatique internationale, changeant la direction des sujets traités sur le Brésil, à savoir les clichés tels que les favelas, la misère ou l'Amazonie. L'après Lula se caractérise ainsi par une augmentation des sujets sur la politique, l'économie et les affaires internationales.